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Antrag CSU Fraktion; 
Jugendrat 
 
 
I. Sachverhalt 
 
Die CSU-Fraktion beantragte am 12.01.2021 die Beantwortung bzw. beschlussmäßige Behandlung einer Samm-
lung von Fragen bzgl. des Jugendrates der Stadt Pegnitz. Diese Fragen nehmen Bezug auf ein Schreiben des 
Jugendrates an die Stadt Pegnitz, dessen aufgeworfene Fragen trotz eines bereits geführten Gespräches mit 
Vertretern und Vertreterinnen des Jugendrats noch nicht abschließend beantwortet seien bzw. noch hinzuka-
men. 
 
Im Antrag (siehe auch Anlage) der CSU bittet man um Beschluss nachfolgender Punkte: 
 

1. Weiterleitung von Sitzungsprotokollen des Jugendrates an den Stadtrat 

2. Schaffung einer Belegungstransparenz der Pegnitzer Hallen (Stadt und Landkreis) im Internet 

3. Berücksichtigung der Interessen von Jugendlichen bei einer künftigen Aufwertung des CabrioSol 

4. Installation eines öffentlich zugänglichen Basketballkorbs an einem geeigneten zentrumsnahen Stand-

ort 

5. Einbindung des Jugendrates bei der Aufwertung und Neugestaltung des Schloßbergs 

6. Zugriff auf die Mailadresse jugendrat@pegnitz.de durch die Sprecher des Jugendrates bzw. Verlinkung 

der persönlichen Jugendratmailadressen auf der Homepage der Stadt Pegnitz 

Die Verwaltung nimmt zu den einzelnen Punkten wie folgt Stellung: 
 

1. Nach Recherche erhielt die Verwaltung bisher ein Protokoll des Jugendrates vom 02.02.2020. Dieses 

wurde mit der Bitte um Weiterleitung an den Stadtrat per Mail geschickt. Pandemiebedingt fanden 

seitdem auch keine weiteren Treffen statt. Es ist leider nicht mehr nachzuvollziehen, weshalb dieses 

Protokoll nicht weitergeleitet wurde. Es wird aber versichert und ist für die Verwaltung auch selbst-

verständlich, dass künftig eingehende Protokoll umgehend an die Gremiumsmitglieder weitergeleitet 

werden. 

2. Bezüglich der Hallenbelegungen ist dies bisher zwischen Jugendpfleger und der Fachbereichsleiterin 

für Schule, Kita und Sport geklärt worden. Der Jugendrat hat jederzeit die Möglichkeit, bei Frau Schmitt 

anzurufen, bzw. eine Mail an Sie zu richten und sich nach den freien Zeiten zu erkundigen. So wird dies 

auch mit den weiteren Interessenten für die Hallennutzung gelebt. Da dies wie beschreiben bisher 

durch den Jugendpfleger erfolgte, war diese Handhabung wahrscheinlich im Jugendrat nicht bekannt. 

Grundsätzlich ist anzumerken, dass die Hallenbelegung vorranging für Schulen und Vereine vorgeklärt 

wird und die dann noch freien Zeiten nachbelegt werden können. Es gibt jeweils einen Winter- und 

einen Sommerbelegungsplan, der mehrere Monate abdeckt. Die Belegungen ändern sich in diesen 

Zeiträumen nicht und damit sind auch die verfügbaren freien Termin fix. 

3. und 5.  

Gemäß §1 der Satzung für den Jugendrat Pegnitz kann der Jugendrat seine Ideen und Anregungen 

jederzeit an die Verwaltung weiterleiten. Die einzelnen Fachbereiche sind angehalten, bei jugendrele-

vanten Themen vorab den Jugendrat zu informieren, auch die Betriebsleitung im CabrioSol ist diesbe-

züglich informiert. Bisher lief die Kommunikation mit dem CabrioSol auch über den Jugendpfleger. Die 

Betriebsleitung im CabrioSol ist gerne bereit, mit Vertretern des Jugendrates hier Gespräche zu führen 

und bei anstehenden Veränderungen den Jugendrat in Kenntnis zu setzen. Aktuell sind keine Investi-

tionen in diesem Bereich geplant, aber auch hier wird der Jugendrat informiert, sollte dies in Betracht 



 

Sitzungsvorlage GL 0241-1-1 vom 01.02.2021 Seite 2 
 

 
gezogen werden. Wir verweisen bzgl. jugendrelevanter Themen auch auf die Tagesordnung der öf-

fentlichen Sitzung, die auf der Homepage veröffentlicht wird und bitten an dieser Stelle die Jugend-

ratsmitglieder, sich auch über diese Plattform zu informieren, welche Themen aktuell im Stadtrat be-

handelt werden.  

Bezüglich der Aufwertung des Schloßbergs wird demnächst eine Planung vorgestellt. Mit Versand der 

Planung an die Stadtratsmitglieder erhält auch der Jugendrat ein Exemplar und ist eingeladen, seine 

Wünsche und Anregungen mit einzubringen. 

4. Die Wieder-Installation der vor längerer Zeit am Gymnasium abgebauten Basketballkörbe ist bereits 

seit längerem beauftragt. Da hierzu aber betoniert werden muss, können die Arbeiten erst bei milde-

rem Wetter erfolgen. Die Körbe werden auf dem Gelände der Skateranlage installiert. 

6. Nach Recherche können wir mitteilen, dass E-Mails, die an das Postfach jugendrat@pegnitz.de gerich-

tet werden per Weiterleitung an die Jugendratsmitglieder gehen. Da das Postfach jedoch an den städ-

tischen Server gekoppelt ist, ist es nicht möglich, außerhalb des Netzwerks Mails von dieser Adresse 

zu schicken. Was die Bitte nach Verlinkung der privaten Maiadresse auf der Seite des Jugendrates 

angeht, kommen wir diesem Wunsch sehr gerne nach. Nach Übermittlung einer Einverständniserklä-

rung, dass die Veröffentlichung gewünscht ist, können die Mailadresse bei den jeweiligen Profilen der 

Jugendratsmitglieder angezeigt werden, um eine bessere Kommunikation zu ermöglichen. 

Sie Stadtverwaltung begrüßt ausdrücklich das Engagement der Pegnitzer Jugend und freut sich darauf, sobald 
möglich eine auch wieder persönlichere Zusammenarbeit aufzunehmen, wenn das Infektionsgeschehen dies 
zulässt. Wir bitten darum, sich bei Fragen an die jeweils zuständigen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter der 
Stadt zu wenden, die jederzeit bereit sind, weiterzuhelfen und Auskünfte zu erteilen. 
 
Aus Sicht der Verwaltung sind alle aufgeworfenen Fragen geklärt und die Weiterleitung von Protokollen bzw. 
die Einbindung in jugendrelevante Themen sind selbstverständlich und nicht beschlussmäßig zu behandeln. 
Sollte das Gremium einzelne Beschlüsse fassen wollen, so ergehen gemäß Antrag der CSU folgende  
 
 
Beschlussvorschläge: 
 

1. Der Stadtrat beschließt die Weiterleitung von Sitzungsprotokollen des Jugendrates an den Stadtrat. 

2. Der Stadtrat beschließt die Schaffung einer Belegungstransparenz der Pegnitzer Hallen (Stadt und 

Landkreis) im Internet. 

3. Der Stadtrat beschließt die Berücksichtigung der Interessen von Jugendlichen bei einer künftigen Auf-

wertung des CabrioSol 

4. Der Stadtrat beschließt die Installation eines öffentlich zugänglichen Basketballkorbs an einem geeig-

neten zentrumsnahen Standort. 

5. Der Stadtrat beschließt die Einbindung des Jugendrates bei der Aufwertung und Neugestaltung des 

Schloßbergs. 

6. Der Stadtrat beschließt den Zugriff auf die Mailadresse jugendrat@pegnitz.de durch die Sprecher des 

Jugendrates bzw. Verlinkung der persönlichen Jugendratmailadressen auf der Homepage der Stadt 

Pegnitz. 

 
II. Zur Sitzung des Stadtrats 
 
 
Pegnitz, 01. Februar 2021 
 
 
Wolfgang Nierhoff 
Erster Bürgermeister 
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